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Алтайский край отпраздновал 
«Крымскую весну» мероприяти-
ями, посвященными пятилетию 
воссоединения Крыма с Россией. 

Минувшие выходные встретили зим-
ней погодой. Но крупные хлопья снега и 
пронизывающий ветерок не стали препят-
ствием для наших соотечественников, у 
которых эти даты ассоциируются с весной 
и Крымом.

Как известно, 16 марта 2014 года в Кры-
му состоялся референдум о статусе авто-
номии, более 90% пришедших на участки 
высказались за вхождение республики в 
состав России.

– Сегодняшний праздник сравним с Днем 
Победы. Так же как «весна и Победа», «весна 
и Крым». А событие, которое мы празднуем, 
очень важно и значимо для жителей всей 
нашей большой страны, – заявила предсе-
датель ТОС «Южный» Наталья Соболева.

Жители поселка собрались на централь-
ной площади на концертную программу, в 
которой принимали участие коллективы 
города. Раздавали ленточки в цветах рос-
сийского флага.  Гуляющие поздравляли 
друг друга с праздником, читали стихи 
собственного сочинения о событиях пя-
тилетней давности.

Тем временем в барнаульской школе
№ 132 прошел открытый фестиваль 
«Вожатенок». Его участники показали 
вожатское мастерство, своей целью они 
видят вовлечение алтайской молодежи в 
Российское движение школьников (РДШ).

– Как РДШ объединяет людей во всей 
стране, так и фестиваль «Крымская весна» 

стал символом нашего единства, любви к 
Родине, нашей общей истории. Мы рады, 
что совпали две даты и наш фестиваль 

проводится именно в дни празднования 
воссоединения большой страны, – ска-
зала методист центра «Каникулы» Елена 
Писарева.

Праздничные и просветительные меро-
приятия, посвященные «Крымской весне», 
прошли по всему краю. Так, в Родинской и 
Ремзаводской школах состоялись виктори-
ны по истории России и Крыма, тальменская 
школа № 3 провела круглый стол «Россия 
и Крым – вместе».

(Окончание на 4 стр.)

Без прогноза на сложности

Сегодня на реке Бии запла-
нирован подрыв льда. При-
нимать участие в операции 
будет подрывная группа из 
восьми специалистов и двух 
машин-вездеходов от мо-
тострелковой бригады Цен-
трального военного округа 
России.

Ледяные пробки, образовываю-
щиеся в узких местах или на изги-
бах русел, преграждают путь воде, и 
тогда река может выйти из берегов. 
На Бии в зоне риска находятся 10 сел 
с населением 3,5 тысячи человек, 
сообщает пресс-служба Миноборо-
ны. Всего для борьбы с паводком 
в соединениях и воинских частях 
Центрального военного округа сфор-
мированы 27 подрывных групп, 12 
эвакуационно-спасательных команд 
и понтонные подразделения. Более 
600 военнослужащих и порядка 70 
единиц техники готовы при необ-
ходимости прийти на помощь мест-
ному населению.

Отметим, что 16 марта в аква-
тории Оби прошла тренировка по 
проведению взрывов льда. Отраба-
тывалось взаимодействие взрывни-

ков, летчиков и специалистов ГО ЧС 
края. Первая волна паводка в крае 
ожидается в начале апреля.

В нынешнем году под угрозу под-
топления попадают 20 – 25 терри-
торий. Об этом сообщил замести-
тель председателя правительства 
региона Игорь Степаненко во время 
учений по отработке предупрежде-
ния и ликвидации чрезвычайных 
ситуаций, которые прошли в районе 
поселка Затон.

На днях также была проведена 

оценка снежного покрова и уровня 
воды в горных реках. Специалисты 
отмечают, что какие-либо критиче-
ские ситуации не прогнозируются. 
С одним но: если не будет обильных 
осадков и резкого потепления.

– От 20 до 25 территорий, которые 
расположены ближе к Казахстану, 
Горному Алтаю, в степной местности 
могут пострадать от паводка, – гово-
рит Игорь Степаненко. – Мы должны 
более организованно пройти период 
половодья. И погодные условия, и 

мероприятия, которые предпри-
нимаем, формируют уверенность в 
этом. Уже проведена большая рабо-
та. Первое распоряжение, подписан-
ное губернатором Алтайского края 
в текущем году, связано именно с 
подготовкой к паводку.

Между тем силы и средства тер-
риторий подсистем единой государ-
ственной системы предупреждения 
и ликвидации ЧС к паводку готовы.

– В каждом муниципалитете име-
ется запас ресурсов, – рассказал вре-

менно исполняющий обязанности 
начальника Главного управления 
МЧС России по Алтайскому краю 
Александр Макаров. – Кроме того,  в 
Главном управлении создана аэромо-
бильная группировка со временем 
готовности порядка двух часов, кото-
рая способна выдвинуться в любую 
точку края. Общая группировка сил 
и средств составляет порядка 8 ты-
сяч человек.

(Окончание на 3 стр.)
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  ДАТА .

  ГЛАВНОЕ .
Что рекомендуют
сеять учёные

В Алтайском крае на минувшей неделе прошла агро-
конференция по подготовке к предстоящему полевому 
сезону. На ней собрались аграрии из 15 районов.

Ученые представили рекомендации по технологиям 
возделывания культур с учетом погодного фактора осени 
2018-го – зимы 2019 года, рассказали о новых сортах сель-
скохозяйственных культур.

Также аграриев сориентировали по структуре посевных 
площадей во взаимосвязи с ценовой составляющей на рынке. 

Двадцать четыре
лучших педагога

Вчера, 18 марта, в Барнауле стартовал краевой этап 
конкурса «Учитель года Алтая-2019». В нем участвуют 24 
педагога.

Среди претендентов на победу четыре учителя русского 
языка и литературы, начальных классов, истории и обще-
ствознания, трое преподают математику и информатику, 
двое – иностранный язык, по одному учителю биологии, 
химии, искусства, «Основ религиозных культур и светской 
этики» и музыки. 15 участников – из сел. Самому молодому 
конкурсанту 29 лет.

Для педагогов подготовили испытания «Учебное занятие», 
«Учитель-воспитатель», «Учитель-мастер», «Миссия учителя», 
«Круглый стол образовательных политиков».

Подробности – в ближайшем номере газеты.

Жильё ветеранам
Из федерального бюджета в край поступило 12,2 млн 

руб. для обеспечения жильем девяти ветеранов войны.
Деньги направлены в Барнаул, Благовещенский, Ключев-

ский, Мамонтовский, Павловский, Ребрихинский, Родинский, 
Рубцовский и Хабарский районы, сообщает Минсоцзащиты 
региона.

В 2019 году нашему краю выделят 43,9 млн руб. на жилье 
для ветеранов Великой Отечественной войны. Жилье смогут 
получить 35 человек. По данным на 1 марта, на учете нужда-
ющихся в улучшении жилищных условий состоит 73 таких 
ветерана. С 2010 по 2018 год жильем были обеспечены 7863 
ветерана Великой Отечественной войны, вставших на учет 
после 1 марта 2005 года.

Алёна ИВАНОВА

ЕГЭ не за горами
ЕГЭ в этом году пройдет с 27 мая по 1 июля.
27 мая школьники сдадут госэкзамен по литературе и гео-

графии, 29 мая – по математике, 31 мая – по истории и химии. 
На 3 июня в расписании значится ЕГЭ по русскому языку, 5 
июня – письменная часть по иностранным языкам и физике, 
7 и 8 июня – устная часть по иностранным языкам. 10 июня 
будет экзамен по обществознанию, 13 июня – биология и 
информатика.

Резервные дни предусмотрены с 17 июня по 1 июля.
В Алтайском крае работает «горячая линия» по вопро-

сам организации и проведения ЕГЭ, ОГЭ: (3852) 29-86-22 и 
20-64-06.

Екатерина БРАГИНА

  ПРОГНОЗ  
в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
20 марта Ветер северо-восточный, 2-7 м/с, 

местами порывы до 12 м/с, ночью 
– небольшой снег, на дорогах – 
гололедица. 

21 марта Ветер северо-восточный, 3-8 м/с,
порывы до 13 м/с, без осадков, 
утром местами изморозь, туман, 
на дорогах – сильная гололедица.

Ветер северо-восточный, 2-7 м/с., 
без осадков, местами изморозь,

на дорогах – гололедица. 
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«Крым, с тобой вся Россия!»
  ЦИФРА .

21 марта – Международный 
день кукольника. Сегодня, 
19 марта, в Барнауле от-
крывается выставка ав-
торских кукол.

Вдохновитель и организатор экспозиции – Татьяна 
Аржанова. Выставка называется «Первые» и проходит 
в городской библиотеке № 18. Экспозицию составили 
начинающие авторы художественной куклы. Это 
люди разных профессий.

По словам мастера, «саму куклу можно изготовить 
за три – пять дней, а на создание наряда и антуража 
уходят месяцы. Никакой швейной машинки, только 
ручная работа – от основания до костюма и интерьера»..

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
Только ручная работа

 21

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

1,7    
    
   

Такие средства выделят в 2019 году в рамках 
нацпроекта «Безопасные и качественные автомо-
бильные дороги». Работы будут вести на терри-
тории Барнаула, Новоалтайска, Бийска, а также 
на региональных и федеральных трассах. Так, 
например, планируется отремонтировать мост 
через Барнаулку на объездной дороге Барнаула. В 
результате доля автомобильных дорог региональ-
ного значения, соответствующих нормативным 
требованиям, вырастет с 38 до 39,4%.

Пока спасатели отрабатывают свои навыки на учениях, первая волна паводка ожидается в начале апреля.

Праздничные мероприятия в поселке Южном.

«Ф «К 
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 ».

Игорь Степаненко и Александр Макаров.В распоряжении специалистов – подготовленная техника.

Взрывы на реках устраняют ледяные пробки.
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  ЭКСПОРТ .

Пробиться на полки китайских магазинав российским товарам непросто.

  ПАНОРАМА .
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Затраты на отдых
«Читал, что с 1 января этого года ра-

ботодатель может относить затраты 
на санаторно-курортное лечение на себе-
стоимость. Может ли индивидуальный 
предприниматель отнести на себесто-
имость затраты на свое санаторно-ку-
рортное лечение? Расходы на чей отдых 
можно отнести в такие затраты и в 
каком объеме?

Владимир ПРИШВИН,
 фермер, г. Барнаул».

Отвечает начальник отдела налого-
обложения юридических лиц УФНС 
России по Алтайскому краю Надежда 
Колтакова:

– Федеральным законом № 113-ФЗ вне-
сены изменения в Налоговый кодекс РФ, 
в соответствии с которыми предостав-
ляются права налогоплательщикам от-
носить в состав расходов на оплату труда 
затраты, понесенные работодателем на 
оплату услуг по организации туризма и 
отдыха на территории РФ по договору 
(договорам) о реализации туристского 
продукта, заключенному работодателем 
с туроператором (турагентом) в пользу 
работников (и членов их семей).

При этом общая сумма затрат орга-
низации на путевки совместно с добро-
вольным медицинским страхованием и 
оплату медуслуг работникам не должна 
превышать 6% от суммы расходов на 
оплату труда.

Расходы на оплату аналогичных ус-
луг, в случае если они оказываются на 
основании договоров, заключенных ра-
ботодателем непосредственно с испол-
нителями данных услуг (гостиницами, 
перевозчиками, экскурсоводами (гидами) 
и другими), не могут учитываться в со-
ставе расходов на оплату труда по осно-
ваниям пункта 24.2 статьи 255 кодекса.

Индивидуальные предприниматели, 
применяющие специальные налоговые 
режимы в виде единого сельскохозяй-
ственного налога или упрощенной си-
стемы налогообложения, учитывают в 
затратах расходы на оплату труда приме-
нительно к порядку, предусмотренному 
для исчисления налога на прибыль в 
соответствии со статьей 255 кодекса.

Учитывая, что индивидуальный 
предприниматель по отношению к 
себе не является работодателем, он 
не сможет учесть при исчислении на-
логовой базы расходы на оплату услуг 
по организации туризма, связанные с 
личным отдыхом.

Подготовил Евгений ШУМИЛОВ

Перевести
с карты на карту

Объем переводов с карты на карту в России в 2018 году 
впервые в истории превысил объем операций по снятию 
наличных, следует из статистики Центробанка.

За прошлый год россияне перевели с карты на карту в 
1,4 раза больше денег, чем в 2017 году, – 27,4 трлн рублей.

Переводы с карты на карту из-за своего удобства теперь 
закрывают те ниши, в которых раньше доминировали на-
личные, говорит председатель ассоциации «Финансовые 
инновации» Виктор Достов.

По его словам, сейчас банки и налоговые органы не отсле-
живают подозрительные переводы с карты на карту, хотя 
теоретически должны это делать для борьбы с отмыванием 
доходов, финансированием терроризма и уходом от налогов. 
«Ни у тех, ни у других нет эффективного инструмента для 
работы с этим», – уверен Достов.

Если вводить какие-то массовые ограничительные меры, 
то они приведут к тому, что люди уйдут обратно в наличные 
платежи и все от этого только проиграют, предупреждает 
эксперт. Однако он считает, что в течение трех – пяти лет 
налоговые и банки смогут разработать механизмы для от-
слеживания переводов с карты на карту.

Поддержано семь проектов
Обсуждение деятельности по предоставлению льгот-

ных займов инвесторам состоялось на первом заседании 
Попечительского совета Фонда развития Алтайского края.

Участники мероприятия отметили востребованность 
нового инструмента поддержки инвестиционной деятель-
ности у промышленных предприятий региона. В настоя-
щее время фонд принимает участие в финансировании 
проектов 7 региональных товаропроизводителей. Общая 
сумма принятых фондом обязательств по предостав-
лению займов превышает 345 млн руб. Получателями 
займов фонда будет обеспечено создание не менее 160 
новых рабочих мест, сообщают в региональном Минэ-
кономразвития.

Поставки из Сибири
Как увеличить объемы экспорта сибирских предпри-

ятий, обсуждали в Барнауле на прошлой неделе члены 
экспертно-консультационного совета Межрегиональной 
ассоциации «Сибирское соглашение» по приграничному 
сотрудничеству и внешнеэкономическим связям.

В частности, участники совещания рассмотрели, как 
выполняется в их регионах национальный проект «Меж-
дународная кооперация и экспорт».

Проект направлен на технологическое перевооружение 
АПК, создание экспортно ориентированной товаропрово-
дящей инфраструктуры, устранение тарифных и торговых 
барьеров, введение в эксплуатацию или модернизацию пун-
ктов пропуска через границу РФ и на другое.

Как сообщил зампред регионального правительства Павел 
Дитятев, в Алтайском крае разработали четыре региональ-
ных проекта, нацеленные на развитие экспорта.

Планируется, что их реализация позволит региону 
увеличить в 1,9 раза к уровню 2017 года (до 875 млн дол-
ларов) объем экспорта конкурентоспособной промыш-
ленной продукции, объем экспорта продукции АПК – в 
2,7 раза (до 500 млн долларов), объем экспорта услуг – до 
35 млн долларов.

Евгений ШУМИЛОВ

МАССовое движение за границу
Для выполнения националь-
ного проекта «Международ-
ная кооперация и экспорт» в 
структуре исполкома Меж-
региональной ассоциации «Си-
бирское соглашение» (МАСС) 
появился комитет по внеш-
неэкономической деятельно-
сти. Его руководитель Аркадий 
Курмакаев рассказал о том, 
как новое общественное обра-
зование будет помогать пред-
принимателям пробиваться 
на внешние рынки.

Четыре месяца назад при комитете 
была создана рабочая группа, в кото-
рую вошли 27 сервисных компаний, 
специализирующихся на услугах по 
продвижению экспортно ориентиро-
ванных предприятий за рубеж. Они 
имеют практический опыт взаимодей-
ствия с территориальными органами, 
посольствами, торгпредствами. Ком-
пании образовали центры по работе 
с Монголией, Китаем, Казахстаном, 
Индией, Ираном, Вьетнамом, Южной 
Кореей, Японией, Сингапуром, Таи-
ландом, Болгарией и Францией. Также 
сформированы два объединенных цен-
тра. Один займется сотрудничеством 
с Лаосом, Камбоджей и Мьянмой, вто-
рой – с Киргизией, Узбекистаном и Бе-
лоруссией. Кроме того, организовано 
13 структур, которые будут помогать 
участникам внешнеэкономической 
деятельности взаимодействовать с 
МИДом, с Российским экспортным цен-
тром, организовывать транспортную 
логистику, таможенное оформление, 
сертификацию, страхование, защиту 
интеллектуальной собственности и т. д.

Комитетом по ВЭД «Сибирского со-
глашения» налажены взаимоотноше-
ния с посольствами и торговыми пред-
ставительствами Китая, Монголии, 
Франции, Болгарии, Мьянмы, Южной 
Кореи, Лаоса. Проведены встречи в 
Минпромторге РФ и согласованы 
планы дальнейших действий.

Аркадий Курмакаев подробно расска-
зал о работе комитета по продвижению 
сибирских экспортеров на китайский 
рынок, обеспечению безопасности 
экспортных контрактов, защите рос-
сийских производителей от недобро-
совестных китайских конкурентов.

«Мы начали с китайцами работу 
по внедрению технологии двойно-
го штрихкодирования по защите 
продукции от подделок, – сообщил 
представитель исполкома МАСС. – 

Эта технология пока используется 
на добровольной основе более чем 30 
странами для ввозимых в КНР това-
ров. Но в дальнейшем все экспортеры 
должны наносить эту маркировку.  
Пока мы будем отрабатывать техноло-
гию на новосибирских предпринима-
телях, чтобы потом распространить 
на других».

Также Аркадий Курмакаев до-
говорился о размещении товаров 
новосибирских экспортеров на вы-
ставочных площадках Китая. Со-
гласованы условия продвижения 
продукции в торговые сети Подне-
бесной. Проведена работа с Шанхай-
ской организацией сотрудничества и 
определены площадки в Харбине, Цзили-
не, Шэньчжэне. Китайская сторона 
готова предоставлять эти площадки 
бесплатно, чтобы на них размещать 
российские товары для их дальней-
шего продвижения.

«Но нам важно не просто проводить 
бизнес-миссии, размещать продукцию 
на выставках, а доводить ее до торговых 
сетей, – подчеркнул Аркадий Курма-

каев. – А для этого на базе МАСС нам 
остро необходимо создать торговую 
интернет-площадку, интегрировав ее 
с зарубежными ресурсами, потому что 
без этого мы не сможем успешно вы-
водить нашу продукцию на внешние 
рынки». Он назвал ошибкой практику, 
когда в региональных центрах поддерж-
ки экспорта создают сайты, переводят 
их на иностранные языки, при этом 
интернет-ресурсы остаются в Рунете, 
соответственно, зарубежные агрегаторы 
их не ищут. И вся проделанная работа 
не дает результата.

Аркадий Курмакаев отметил, что 
в Китае 80% продукции продается 
онлайн. Поэтому без интернет-мар-
кетинга российским экспортерам там 
не обойтись.

Руководитель комитета по ВЭД 
«Сибирского соглашения» обсуждал 
этот вопрос с президентом торговой 
площадки «163.сom». Это крупнейшая 
интернет-платформа Китая, которая 
специализируется на предоставлении 
своего ресурса иностранцам для про-
движения продукции на рынок КНР. 

«163.com» уже наладила совместную 
деятельность с предпринимателями 
Уральского федерального округа, и ки-
тайцы готовы распространить ее на 
СФО. Для начала можно создать интер-
нет-ресурс, объединяющий предпри-
нимателей одного сибирского региона 
с северо-востоком Китая.

Аркадий Курмакаев советует на-
чинать торговлю с китайцами не с 
Шанхая и Гуанчжоу, которые избало-
ваны брендами и вниманием мировых 
компаний. «Там большой рынок, но и 
высокая конкуренция, – предупреж-
дает специалист. – Нужны огромные 
средства на рекламу и завоевание 
рынка в этих городах. Наши пред-
приниматели не обладают такими 
ресурсами, поэтому не достигают ре-
зультата. Мы настраиваем сибирских 
экспортеров начинать с Центрального 
и Южного Китая, но не соваться в бо-
гатый Юго-Восточный».

Руководитель комитета по ВЭД 
«Сибирского соглашения» провел 
встречу с председателем горкома 
КПК города Вэйфан, в котором живет 

9 млн человек. И китаец предложил 
сибирским компаниям торговать в 
Вэйфане, обещав содействие, так как 
город не избалован европейскими 
брендами. Потому что перед китай-
скими функционерами руководство 
страны, как и российское, тоже ста-
вит задачу расширения экспорта и 
импорта.

Также состоялась встреча с вице-пре-
зидентом Хоргоса. Это свободная эко-
номическая зона на китайско-казах-
станской границе. И в мае Аркадий 
Курмакаев планирует посетить Хоргос 
и изучить их опыт и потом транслиро-
вать на приграничное сотрудничество 
между сибирскими регионами, Мон-
голией и Китаем.

Для работы с Китаем нужны круп-
ные объемы, поэтому производители 
СФО могут объединять свою продук-
цию, в том числе и сельскохозяйствен-
ную, чтобы формировать крупные 
экспортные партии. С этой целью две 
недели назад 30 компаний из разных 
субъектов Федерации высказались 
за создание консорциума зернопро-
изводителей. «Формат консорциума 
хорошо нами проработан и может по-
дойти для объединения других про-
изводителей, например, дикоросов, 
меда», – считает зампред исполкома 
МАСС Алексей Фурсов.

Но, по мнению Курмакаева, экс-
портерам не стоит зацикливаться на 
Китае. Такие страны, как Мьянма, 
Лаос, Камбоджа, также проявляют 
интерес к сотрудничеству с россий-
скими предприятиями.

«Это более мелкие рынки, чем у 
КНР, но на них проще выйти, – считает 
функционер. – Созданная при нашем 
комитете группа формирует свои пред-
ложения по каждой стране. Мы будем 
направлять их в регионы для оценки. 
И в случае заинтересованности можно 
обращаться в МАСС».

Аркадий Курмакаев отметил, что 
создание рабочей группы не завер-
шено, на данном этапе в нее входят 
только новосибирские и омские 
компании. И он хотел бы видеть там 
структуры из других регионов СФО, 
специализирующиеся на той или 
иной консалтинговой деятельности.

Начальник управления по развитию 
предпринимательства и рыночной инф-
раструктуры Алтайского края Алек-
сандр Евстигнеев уже заявил, что готов 
к тесному сотрудничеству. Тем более в 
системе поддержки алтайского бизнеса 
есть немало организаций, помогающих 
экспортерам. 

Евгений ШУМИЛОВАП ИНФО .  УСЛУГИ .

Закон о запрете размещения 
мини-гостиниц в жилых 
домах, который должен был 
вступить в силу в 2019 году, 
отложили до 1 января 2020 
года, чтобы малый бизнес 
смог подготовиться.

Правда, речь о принятии этого 
закона ведется уже три года подряд 
и время для подготовки у малого 
бизнеса было.В  

Сейчас в России более 1,5 ты-
сячи мини-гостиниц, или хосте-
лов, с демократичными ценами 
– в среднем от 300 до 1000 рублей.
Больше всего их в Москве (161) и 
Санкт-Петербурге (67).

Так что вполне вероятно, что 
именно недовольство столичного 
бизнеса приняли во внимание в 
Совете Федерации и отложили 
вступление в силу закона на год.

Основные его требования, по 
словам главного инициатора зако-
нопроекта Галины Хованской, гла-
вы Комитета Госдумы по жилищ-
ной политике, заключается в том, 
чтобы защитить собственников 

жилья, проживающих рядом с 
хостелами.

– В Госдуму не перестают посту-
пать жалобы жильцов на посто-
янный шум, присутствие в доме 
посторонних и антисанитарию. 
Граждане должны иметь гаран-
тированное право на спокойную, 
безопасную и комфортную обста-
новку в своих домах, – отметила она 
в одном из публичных заявлений.

Депутаты уверяют, что новый 
закон не нацелен на сворачивание 
бизнеса в этой нише. Просто ему 
задают некоторые цивилизованные 
параметры. Мини-гостиницы долж-
ны располагаться в нежилых поме-
щениях, оснащенных необходимым 
оборудованием и сигнализацией.

Эксперты высказывали мне-
ние, что как только легальный 
бизнес потеснят, он перейдет на 
нелегальное положение и пере-
станет платить налоги в бюджет 
государства, кстати, об этом снят 
не один сюжет федеральных СМИ.В  

В Барнауле около десятка хосте-
лов, зарегистрированных на сайте 
«Букинг» для бронирования номеров. 
Среди них есть и те, что находятся 

в многоэтажках, но при этом впи-
сываются в новый закон, как, на-
пример, барнаульские «Прованс» и 
«Подсолнух». Гостиницы находятся в 
нежилом помещении, оснащены от-
дельным выходом и сигнализацией.

О своей гостинице рассказала 
нам директор хостела «Подсолнух» 
Галина Масальских:

– Когда-то это помещение было 
нашей квартирой. Дети выросли, 
мы переехали в двухкомнатную 
квартиру в этом же доме, а прежнюю 
жилплощадь перевели в нежилое 
помещение. Объехала все хостелы в 
городе, чтобы понять, что и как. Есть 
хорошие, а есть убогие, сделанные в 

бывших общежитиях, полуподваль-
ных помещениях. Ориентировалась, 
конечно, на качественные услуги.

По словам предпринимательни-
цы, особо прибыльным бизнес не 
назовешь, поскольку затрат много: 
реклама, зарплаты сотрудникам.

Есть в нем и сезонность – в мо-
розы, когда автобусы не ходят, кли-
ентов нет. В период отпусков дела 
обстоят лучше, много путешествен-
ников, туристов останавливается. 
Постоянный контингент – коман-
дированные, абитуриенты, студен-
ты-заочники. Нередко приезжают 
иностранцы, что подтверждает 
целый «иконостас» из фотографий 

с путешественниками из Австралии, 
Африки, Германии в прихожей ми-
ни-гостиницы. Возрастная категория 
клиентов – от 25 до 50 лет.

– Я приехал в Барнаул на два меся-
ца на специализацию. Нашел хостел, 
который ближе всего к работе, – под-
тверждает слова хозяйки хостела 
клиент, мужчина средних лет.  

Конкуренция в хостельном 
бизнесе, по мнению Галины, боль-
шая, в Барнауле много хороших ми-
ни-гостиниц. Хотя есть и грязные, 
находящиеся далеко от центра, от 
транспорта, но это скорее исключе-
ние из правил.

С каждым годом, по словам пред-
принимательницы, число хостелов 
увеличивается.

– Это те же гостиницы, толь-
ко здесь еще и кухня есть, можно 
сэкономить на обедах в столовой. Я 
сама ездила с внуком на каникулы в 
Санкт-Петербург, брала хостел. По-
смотрела по отзывам – и вперед, – 
говорит она.

Конечно, как в любом бизнесе, 
есть своя специфика и свои труд-
ности.

– Иностранцы и российская 
молодежь находят нас через сайт 
«Букинг», а вот транзитные пасса-
жиры солидного возраста, которые 
с Интернетом не на ты,  и рады бы 
подешевле гостиницу найти, а не 
могут. Мало информации в горо-
де, что у нас есть хостелы. Раньше 
висел большой баннер на вокзале. 
Выходит человек из автобуса – и 
сразу адреса. А теперь запретили. Я 
считаю, красота города – это хорошо, 
но о людях тоже подумать нужно, 
об их удобстве. Я уже встречалась с 
начальником автовокзала и с компа-
нией, арендующей площади у них. 
Мне отказали, так как это противо-
речит законодательству, – отмечает 
предпринимательница.

Другая проблема связана с недо-
бросовестными клиентами.

– Мы, хостельеры, очень тесно 
общаемся между собой, и если у 
меня появился клиент не чистый 
на руку или дебошир, то я обзва-

ниваю коллег, чтобы они имели 
в виду, если тот у них появится. 
Правила для клиентов общие для 
всех: пить, курить, шуметь у нас 
нельзя. Того, кто с этими прави-
лами не согласен, мы выселяем. 
Во избежание ЧП есть тревожная 
кнопка, но пока к ней прибегать 
не приходилось, – говорит она.

Есть определенный дефицит и 
с персоналом.

– Мы все друг у друга на виду: и 
работники, и клиенты. В типовой 
гостинице по-другому: ключи выдал 
– и клиента практически не видишь. 
А тут в течение суток с людьми. Кто 
на позитиве, кто на негативе, прихо-
дится под каждого подстраиваться, 
– поясняет предпринимательница.

По поводу быстро меняющегося 
законодательства она иронизирует:

– Законы у нас быстро совер-
шенствуются, правда, в основном 
в плане увеличения налогов. Налоги 
растут, поддавливают, перечисле-
ния в Пенсионный фонд тоже до-
вольно существенные. Я работаю 
по упрощенке, и у меня как было 6 
процентов, так и осталось. Но дело 
в том, что доходы по сравнению с 
2017 годом уменьшились, возмож-
но, народ ездить стал меньше. По 
поводу ужесточения правил к хо-
стелам, расположенным в много-
этажках, могу сказать, что мы под 
запрет не попадаем. Помещение у 
нас более 100 квадратов, нежилое, 
находится на первом этаже и имеет 
отдельный выход. Мы с жильцами 
вообще никак не соприкасаемся, 
соответственно, и жалоб от них нет. 
Шума не производим, территорию 
прилегающую убираем. Если гово-
рить в целом о хостелах в Барнауле, 
то в жилых помещениях, по-моему, 
ни у кого уже мини-гостиниц нет, 
все сделали отдельные выходы. 
Закон-то давно обсуждался.

Мы обзвонили и других хосте-
льеров, они заверили, что противо-
речий с законом у них нет. Скорее 
всего, придется побеспокоиться 
тем, чей уровень услуг в хостелах 
не соответствует законодательным 
нормам.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Нас не закроют, или Выход есть

Галина Масальских. Хостел должен иметь отдельный вход.  

Клиентов привлекают бюджетная стоимость и комфорт.
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 Депутат Алтайского кра-
евого Законодательного 
Собрания Ирина Солнцева 
ведет активную работу 
как с избирателями в сво-
ем округе, так и в составе 
постоянных депутатских 
комитетов краевого пар-
ламента. Является депута-
том пяти созывов подряд 
начиная с 2000 года. В 2016 
году избрана по одноман-
датному избирательному 
округу № 8 – Мамонтовский, 
Романовский, Поспелихин-
ский, Новичихинский районы. 
В интервью «АП» депутат 
рассказала о своей работе 
на округе.

– Ирина Валентиновна, рас-
скажите, пожалуйста, как 
строится ваша депутатская 
работа.

– За годы моего депутатства я 
определила для себя основные на-
правления деятельности. Работа с 
избирателями является одним из 
приоритетных и важнейших на-
правлений и происходит в разных 
форматах. Это проведение личного 
приема, телефонные обращения, 
которых поступает очень много, 
письменные обращения,  встречи 
с жителями поселений, трудовыми 
коллективами учреждений социаль-
ной сферы, сельскохозяйственной, 
промышленной отрасли, молоде-
жью,  а также участие в различных 
районных мероприятиях. В прошлом 
году ко мне поступило около 400 
письменных и устных обращений 
по разным вопросам. Другое важ-
ное направление в моей работе – это 
законотворчество в краевом Зако-
нодательном Собрании: участие в 
заседаниях фракции и профильных 
комитетов, работе сессий АКЗС и 
«правительственных часов», в кру-
глых столах, выездных совещаниях, 
рабочих группах, депутатских слу-
шаниях, краевых мероприятиях, на-
учно-практических конференциях, 
коллегиях органов исполнительной 
власти. В 2018 году было проведено 
12 сессий краевого парламента, рас-

смотрено 250 вопросов и принято 116 
законов Алтайского края. Эффектив-
ность законодательного процесса во 
многом зависит от тесного контакта, 
сотрудничества и координации ра-
боты региональной законодательной 
власти и Государственной думы. Мы, 
депутаты, обязаны транслировать 
и отражать то, что волнует наших 
людей, и исправлять ситуацию к 
лучшему.

– С какими проблемами и вопро-
сами к вам обращаются люди?

– Круг проблем и вопросов доста-
точно широк. В социальной сфере, 
конечно, всегда больше всего про-
блем, так как она затрагивает по-
вседневные и жизненно важные 
интересы жителей, и к решению 
их нужно подходить с максимальной 
ответственностью. Большинство 
обращений касается здравоохране-
ния – это проведение консультаций 
специалистов, госпитализация в кра-
евые лечебные учреждения, установ-
ление или переосвидетельствование 
группы инвалидности, обеспечение 
лекарственными препаратами, ин-
дивидуальными средствами реаби-
литации, предоставление путевок 
на санаторно-курортное лечение, 
оснащение лечебных учреждений 
и прочее. Также жителей беспоко-
ит кадровый дефицит в системе 
здравоохранения и образования, 
обеспечение молодых специали-
стов жильем и привлечение их в 
сельскую местность, организация 

досуга молодежи, снижение тари-
фов ЖКХ и цен на твердое топли-
во, ремонт дорог, учреждений со-
циальной сферы, регулирование 
цен на сельхозпродукцию. Много 
обращений поступает по вопросам 
улучшения жилищных условий, 
социальной поддержки граждан, 
предоставления льгот, оплаты труда 
работников бюджетной сферы, бла-
гоустройства поселений. Обраще-
ния, относящиеся к полномочиям 
муниципального образования,  мы 
решаем совместно с районными и 
поселковыми администрациями. 
Также поступают коллективные об-
ращения от работников учреждений 
образования, здравоохранения, куль-
туры, жителей сел. Большинство 
вопросов решается положительно, 
однако, к сожалению, ряд вопросов 
не может быть решен из-за дефицит-
ности краевого и местных бюджетов 
либо по причине несовершенства 
действующего законодательства.

– Как строится работа на 
вашем избирательном округе?

– Кроме обращений избирате-
лей проводится системная работа 
с муниципальными образования-
ми. Мы тесно взаимодействуем с 
администрациями районов, рай-
онными и сельскими депутатами, 
руководителями предприятий, 
организаций, советами ветеранов, 
общественными организациями и 
стараемся совместно решать про-
блемы и поставленные задачи. Я 
искренне радуюсь, когда вижу ре-
зультаты нашей работы. Например, 
к концу года все мои районы полу-
чили автомобили скорой помощи!

В 2018 году в Поспелихинском 
и Романовском районах с рабочим 
визитом побывал губернатор Ал-
тайского края Виктор Петрович 
Томенко. Мы посетили объекты 
социальной сферы, встретились с 
жителями района, обсудили про-
блемы и перспективы развития му-
ниципалитетов. Также совместно с 
депутатом Государственной думы 

Валерием Анатольевичем Елыкомо-
вым мы побывали в Романовском 
районе, где пообщались с населени-
ем, посетили Романовскую среднюю 
общеобразовательную школу, отре-
монтированную по губернаторской 
программе «80х80», и Романовскую 
центральную районную больницу.

В краевом парламенте второй 
год реализуется форма парла-
ментского контроля – «правитель-
ственный час», на который при-
глашаются члены Правительства 
Алтайского края, руководители 
органов исполнительной власти, 
иные должностные лица края для 
ответов на обращения и вопросы 
депутатов. В рамках данной фор-
мы взаимодействия с органами 
власти я могу транслировать во-
просы и проблемы своего округа. 
К примеру, в прошлом году таким 
образом удалось решить проблему 
в Романовском районе, когда во-
круг ремонта дороги Селиверстово 

– Завьялово, проходящей рядом с 
селом Грановка, обострилась ситу-
ация. Необходимо было досыпать 
щебнем самый разбитый участок 
дороги – 10 км.

Таким же образом удалось обо-
значить проблему в Мамонтовском 
районе по заключению концесси-
онного соглашения для формиро-
вания тарифного регулирования 
в отношении теплоснабжающего 
предприятия.

– Какие наиболее яркие со-
бытия произошли на вашем 
округе?

– Важным событием считаю про-
ведение Дня Алтайского краевого 
Законодательного Собрания в По-
спелихинском районе в 2018 году. 
Это традиционная форма работы 
краевого парламента, позволяющая 
составить полное представление об 
особенностях и актуальных пробле-
мах территории. Специалисты ап-
парата АКЗС и депутаты парламента 
в течение месяца выезжали в рай-
он – проводили приемы, встречи, 

анализировали правотворческую 
работу. В рамках Дней АКЗС мои 
коллеги побывали на ряде крупных 
производств Поспелихинского рай-
она и в учреждениях социальной 
направленности. Среди них ООО 
«Алтайкабель», спортивно-оздоро-
вительный комплекс «Юбилейный», 
ООО «Поспелихинская макаронная 
фабрика», детский сад «Радуга» и 
КФХ «Стиль». Итогом работы ста-
ло принятие документа, где были 
определены первоочередные и пер-
спективные задачи как для краевого 
Законодательного Собрания, так и 
для муниципальных органов власти.

В Новичихе у нас открылась 
модельная библиотека. Районная 
библиотека стала первой сельской 
библиотекой в Алтайском крае, ко-
торую не только оснастили необхо-
димым оборудованием и техникой, 
но и в которой модернизировали 
библиотечное пространство. В 
детском отделе для читателей со-
здали мягкие посадочные места и 
информационную интернет-зону, 
оборудовали игровую комнату, а 
также мини-кинозал.

В Мамонтовском районе успеш-
но реализуется программа под-
держки местных инициатив. В 
рамках этой программы в с. Укра-
инка проведен ремонт водопрово-
да, в с. Крестьянка – ремонт Дома 
культуры, в с. Островном – ремонт 
водопроводной башни, а в п. Комсо-
мольском – замена водопроводной 
башни. Необходимо продолжать 
работу в данном направлении на 
территории моего округа.

– Какие планы вы наметили 
на 2019 год?

– Продолжать работать на своем 
округе, вести живой, откровенный 
диалог с моими избирателями, защи-
щать их интересы и помогать людям.

Хочу поблагодарить депутатский 
корпус, всех руководителей муни-
ципальных образований, предпри-
ятий и учреждений, средств массо-
вой информации, общественных 
организаций, население моего 
округа – всех, кто помогает мне в 
реализации депутатских полномо-
чий. Спасибо за оказанное доверие 
и право представлять ваши инте-
ресы на краевом уровне.

Беседовала Ирина РУЗАНОВА.

СОЦИУМ

  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА .

Что касается муниципа-
литетов, то в Барнауле уже 
уточнен перечень мест, кото-
рые находятся в зоне риска. 
Талыми водами могут быть 
подтоплены 35 участков до-
рог, 320 домов, 8 социальных 
объектов. При подъеме воды 
в Оби выше критических 
уровней риску подтопления 
подвержены микрорайон 
Затон – 675 жилых домов, 
поселок Ильича – 424 дома.

– В настоящее время для 
предупреждения негатив-
ного воздействия талых вод 
организованы работы по вы-
возу снега, очистке кровель 
домов, водоотводных кана-
лов, ливнеприемных колод-
цев и решеток, – рассказал 
первый заместитель главы 
администрации Барнаула по 
дорожно-благоустроительно-
му комплексу Анатолий Во-
ронков. – Из-за промерзания 
русла проведена распиловка 
льда на реке Пивоварке. Мы 
начали отсыпку низменных 
участков местности во Вла-
сихе, провели комиссионную 
проверку девяти гидротех-
нических сооружений. Они 
полностью готовы к пропу-
ску талых и паводковых вод.

В этом году на подготовку 
города к паводку – проведе-
ние работ по очистке русла 
и укреплению левого берега 
Барнаулки,  обслуживание 
гидротехнических сооруже-
ний выделено 27,4 млн руб.

Кристина ЛИВЕР,
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

В четверг, 14 марта, в Ка-
менском районе прошли ко-
мандно-штабные учения. 
Базовой площадкой трени-
ровки был выбран Камень-на-
Оби, который больше всего 
подвержен весеннему реч-
ному подтоплению.

По легенде в результате ледово-
го затора в районе села Соколово 
уровень воды в Оби в черте города 
поднялся до отметки 740 см над ну-
лем водомерного поста (критическая 
отметка для Камня – 700 см). «Под-
топленными» оказались 47 жилых 
домов, в которых проживают 698 
человек.

Сразу после получения вводных 
данных на оперативное совещание 
собралась комиссия по предупреж-
дению и ликвидации ЧС и обеспе-
чению пожарной безопасности 
Каменского района.

Комитету по ЖКХ, строительству 
и архитектуре районной админи-
страции в оперативном порядке 
необходимо было проверить ава-
рийные бригады и необходимую тех-
нику коммунальных предприятий, 
быть готовым обеспечить объекты 
экономики и жилой сектор в зоне 
подтопления питьевой водой и то-
пливом. Вместе с дорожными служ-
бами постоянно следить за состоя-
нием дорожного сообщения между 
населенными пунктами района.

Даны указания срочно подгото-
вить пункт временного размеще-
ния населения в гостинице «Обь» 
к немедленному приему граждан 
из зон подтопления. Проверены ис-
правность аварийных источников 
электроснабжения, потенциальная 
готовность школьных столовых для 
организации горячего питания эва-
куированных граждан, предложен 
механизм доставки продуктов пита-
ния и предметов первой необходи-
мости эвакуированному населению.

Спасательные службы района 
были приведены в полную готов-
ность к работе в чрезвычайной ситу-
ации, им поручалось перепроверить 
укомплектованность дежурных сил. 

Межмуниципальному отделу МВД 
России «Каменский» в ходе теорети-
ческих учений рекомендовано под-
держивать общественный порядок 
при эвакуации «подтопленцев», орга-
низовать сопровождение транспор-
та, вывозящего пострадавших из 
районов подтопления, не допускать 
мародерства в зоне подтопления, 
организовать патрулирование во 
избежание гибели людей.

Соответствующие рекомендации 
по оказанию медицинской помощи 
пострадавшим получила Каменская 
ЦРБ. Дорожникам предписано не-
медленно провести условные ава-
рийно-восстановительные работы в 
местах размыва дорожного полотна, 
контролировать работу водопро-
пускных сооружений. Владельцам 
гидротехнических сооружений дано 
указание безотлагательно обеспе-
чить пропуск паводковых вод.

В рамках учений главам всех 
тринадцати сельсоветов было ре-
комендовано вести постоянный 
мониторинг гидрологической об-
становки, проверить готовность 
временных пунктов размещения 

населения, а также площадок для 
перегона сельскохозяйственных 
животных с подтопленных участ-
ков, подворовыми обходами инфор-
мировать жителей сел о порядке 
действий в случае подтопления.

Все поставленные в ходе учений 
задачи были отработаны. К дей-
ствиям в условиях чрезвычайной 
ситуации Каменский район готов.

Наталья ИСАЕВА 
(фото автора)
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В полной готовности

Большинство вопросов решаем

Без прогноза 
на сложности

(Начало на 1 стр.)

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Информационное сообщение о торгах по продаже имущества 
ООО «Гранд»

Организатор торгов – общество с ограниченной ответственностью «Агентство по 
защите прав собственности» (ИНН 7709463499, ОГРН 1157746647486; 105120, г. Мо-
сква, Андроньевская площадь, д. 4, стр. 1; тел. +7-925-079-4373; электронная почта: 
torgi.azps@mail.ru), действующее по поручению конкурсного управляющего ООО 
«Гранд» (ОГРН 1062224069819, ИНН 2224106857, 656056, Алтайский край, г. Барна-
ул, ул. Льва Толстого, 9-а) Метлы Анастасии Сергеевны (ИНН 227301049089, СНИЛС 
148-300-681-49), почтовый адрес: 656002, Алтайский край, г. Барнаул, пр. Калини-
на, 18-в, члена НП СРО «СМиАУ» (ИНН 7709395841, ОГРН 1027709028160), утверж-
денного определением Арбитражного суда Алтайского края от 08.11.2017 по делу 
№ А03-12238/2015, сообщает, что торги в форме публичного предложения, откры-
тые по составу участников, по продаже имущества ООО «Гранд» в составе 3 (трех) 
лотов, которые проводились в период с 16.07.2018 по 02.09.2018 на электронной 
торговой площадке «Ютендер» (utender.ru), признаны не состоявшимися в связи 
с отсутствием заявок на участие в торгах. Также организатор торгов сообщает о 
проведении торгов посредством публичного предложения, открытых по составу 
участников, c открытой формой представления предложений о цене, по прода-
же имущества ООО «Гранд» в составе 3 (трех) лотов, которые будут проводиться на 
электронной торговой площадке ООО «Ютендер» по адресу http://www.utender.ru/. 
Прием заявок осуществляется на электронной торговой площадке ООО «Ютендер» 
(http://www.utender.ru/) с 09.00 18.03.2019 до даты определения победителя торгов 
или достижения цены отсечения, установленной в размере 65% от начальной цены 
продажи имущества. Начальная цена за лот № 1 Части жилого здания (подвал) по-
мещения – 3 710 700 руб.; лот № 2 Земельный участок, 45 340 кв. м, адрес: Алтай-
ский край, г. Белокуриха (участок находится примерно в 840 м по направлению на 
юго-восток от ориентира: ул. Енисейская, 30, расположенного за пределами участ-
ка) – 3 427 830 руб.; лот № 3 Земельный участок, 39 157 кв. м, адрес: Алтайский 
край, г. Белокуриха (примерно в 500 м по направлению на юго-восток от ориенти-
ра ул. Алтайская, 165, расположенного в границах участка) – 2 960 370 руб. Срок, 
по истечении которого последовательно снижается начальная цена продажи иму-
щества, составляет 5 (пять) календарных дней. Величина первоначального и даль-
нейшего снижения начальной цены продажи имущества составляет 5 (пять) про-
центов. Для записи на ознакомление, а также по всем вопросам, связанным с ус-
ловиями проведения торгов, иным вопросам, не нашедшим отражения в настоя-
щем информационном сообщении, необходимо направить письменный запрос на 
e-mail: torgi.azps@mail.ru. Заявка на участие в торгах оформляется в форме элек-
тронного документа, подписанного электронной цифровой подписью заявителя, 
и должна содержать все необходимые сведения и приложения, установленные п. 
4.1 Приложения № 1 к Приказу Министерства экономического развития Россий-
ской Федерации от 23 июля 2013 года № 495, Положением о торгах и регламентом 
электронной торговой площадки. Задаток для участия в торгах оплачивается в раз-
мере 10% от начальной цены продажи лота. Подтверждением поступления суммы 
задатка является выписка с расчетного счета, предоставляемая банком организа-
тору торгов в срок не позднее дня окончания подачи заявок. Задаток оплачивается 
по следующим реквизитам: ООО «Агентство по защите прав собственности», ИНН 
7709463499, КПП 770901001, р/сч № 40702810210000258457 в АО «Тинькофф Банк» 
г. Москва, к/сч 30101810145250000974, БИК 044525974. Возврат задатков для уча-
стия в торгах осуществляется в течение 5 рабочих дней с даты подведения итогов 
торгов на предоставленные претендентом/участником реквизиты. В случае если 
участник не предоставил реквизиты для возврата задатка, задаток будет возвра-
щен в течение 5 рабочих дней с даты предоставления реквизитов. Право приоб-
ретения имущества должника принадлежит участнику торгов по продаже иму-
щества должника посредством публичного предложения, который представил 
в установленный срок заявку на участие в торгах, содержащую предложение о 
цене имущества должника, которая не ниже начальной цены продажи имущества 
должника, установленной для определенного периода проведения торгов, при от-
сутствии предложений других участников торгов по продаже имущества должни-
ка на торгах посредством публичного предложения. В течение 1 (одного) рабочего 
дня после последнего дня срока подачи заявок на каждом этапе публичных торгов 
организатор торгов подводит итоги рассмотрения поданных на данном этапе зая-
вок, допускает/не допускает к участию в торгах подавших заявки участников, опре-
деляет победителя торгов. В течение пяти рабочих дней с даты подписания прото-
кола о результатах проведения торгов конкурсный управляющий направляет по-
бедителю торгов предложение заключить договор купли-продажи с приложени-
ем проекта данного договора. В случае отказа или уклонения победителя торгов от 
подписания данного договора в течение пяти дней с даты получения указанного 
предложения конкурсного управляющего внесенный задаток ему не возвращает-
ся и конкурсный управляющий вправе предложить заключить договор купли-про-
дажи участнику торгов, которым предложена наиболее высокая цена по сравне-
нию с ценой, предложенной другими участниками торгов, за исключением по-
бедителя торгов. Лицо, выигравшее торги, обязано выплатить полную сумму за 
приобретенный лот не позднее тридцати дней со дня подписания договора куп-
ли-продажи, за вычетом суммы задатка, если иное не предусматривается протоко-
лом о результатах торгов. Оплата имущества (лота) должна быть осуществлена по-
купателем не позднее 30 (тридцати) дней со дня подписания договора купли-про-
дажи по следующим реквизитам: ООО «Гранд», ИНН 2224106857, КПП 222501001, 
р/сч 40702810018000000769 в ФБ Алтайский РФ АО «Р оссельхозбанк» г. Барнаул, 
БИК 040173733, к/сч 30101810100000000733.

Объявление о продаже невостребованных земельных долей
Администрация Сибирского сельсовета Первомайского района Алтайского края 

в соответствии с п. 4 статьи 12 Федерального закона от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об 
обороте земель сельскохозяйственного назначения» извещает сельскохозяйствен-
ные организации и крестьянские фермерские хозяйства, использующие земель-
ные участки, находящиеся в долевой собственности, о продаже земельных долей:

39 (тридцать девять) земельных долей площадью 9,26 га каждая (общая площадь 
361,14 га) в праве общей собственности на земельный участок, находящийся в 
долевой собственности и расположенный на территории муниципального обра-
зования Сибирский сельсовет Первомайского района Алтайского края, кадастро-
вый номер 22:33:0000000:342, Алтайский край, Первомайский район, ТОО «Пова-
лихинское»;

23 (двадцать три) земельные доли площадью 8,97 га каждая (общая площадь 
206,31 га) в праве общей собственности на земельный участок, находящийся в 
долевой собственности и расположенный на территории муниципального обра-
зования Сибирский сельсовет Первомайского района Алтайского края, кадастро-
вый номер 22:33:0000000:149, Алтайский край, Первомайский район, ПТФ «Си-
бирская»;

49 (сорок девять) земельных долей площадью 8,9 га каждая (общая площадь 
436,1 га) в праве общей собственности на земельный участок, находящийся в до-
левой собственности и расположенный на территории муниципального образо-
вания Сибирский сельсовет Первомайского района Алтайского края, кадастро-
вый номер 22:33:0000000:152, Алтайский край, Первомайский район, ПТФ «Си-
бирская»;

42 (сорок две) земельные доли площадью 9,26 га каждая (общая площадь 388,92 га) 
в праве общей собственности на земельный участок, находящийся в долевой соб-
ственности и расположенный на территории муниципального образования Си-
бирский сельсовет Первомайского района Алтайского края, кадастровый номер 
22:33:0000000:147, Алтайский край, Первомайский район, ПТФ «Сибирская»;

14 (четырнадцать) земельных долей площадью 8,9 га каждая (общая площадь 
124,6 га) в праве общей собственности на земельный участок, находящийся в до-
левой собственности и расположенный на территории муниципального образо-
вания Сибирский сельсовет Первомайского района Алтайского края, кадастро-
вый номер 22:33:0000000:341, Алтайский край, Первомайский район, ТОО «Си-
биряк-Рем».

Цель использования – для сельскохозяйственного производства.
Для заключения договора купли-продажи указанных земельных долей сельско-

хозяйственным предприятиям или крестьянским (фермерским) хозяйствам, ис-
пользующим такие земельные участки, находящиеся в долевой собственности, 
необходимо обратиться с заявлением в администрацию Сибирского сельсовета 
Первомайского района Алтайского края по адресу: 658075, Алтайский край, Пер-
вомайский район,  пос. Сибирский, ул. Советская, д. 1. Телефоны для справок: 
8 (385-32) 526-05,  8-983-359-8774.

Извещение о согласовании и утверждении проектов межевания
Заказчик: Черепанов Анатолий Иванович, проживающий по адресу: Алтайский 

край, с. Шипуново, ул. Березовая, д. 13, тел. 8-960-936-7568.
Кадастровый инженер, подготовивший проекты межевания: Сибирских Наталья 

Михайловна, квалификационный аттестат № 22-10-31 серия А № 0000031 от 16 дека-
бря 2010 года; 658390, Алтайский край, Шипуновский район, с. Шипуново, пер. Пио-
нерский, 14, fomin62@ inbox.ru, тел.: 8 (385-50) 21-5-24, 8-923-166-3201.

Кадастровые номера исходных земельных  участков: 22:60:000000:720; 
22:60:000000:721; 22:60:000000:722; 22:60:000000:893; 22:60:050501:191, 
22:60:000000:881, расположенных по адресу: Алтайский край, Шипуновский район, 
на территории МО Родинский  сельсовет.

Ознакомиться с проектами межевания земельных участков можно в рабочее вре-
мя в течение тридцати дней со дня опубликования настоящего извещения по адре-
су: Алтайский край, Шипуновский район, с. Шипуново, пер. Пионерский, 14, каб. 28.

Для согласования проекта межевания при себе необходимо иметь документ, удосто-
веряющий личность, а также документы о праве собственности на земельную долю на 
исходный земельный участок  с кадастровым № 22:60:000000:720; 22:60:000000:721; 
22:60:000000:722; 22:60:000000:893; 22:60:050501:191, 22:60:000000:881.

Возражения относительно размера и местоположения границ выделяемого в счет 
земельной доли земельного участка следует направлять по адресу: 658390, Алтай-
ский край, Шипуновский район, с. Шипуново, пер. Пионерский, 14, каб. 28, в тече-
ние тридцати дней со дня опубликования настоящего извещения.

Реклама

  Куплю овец. Тел. 8-909-501-6207. 

Утерянное удостоверение, выдан-
ное МУП «Горэлектротранс» г. Барнау-
ла на имя Марковской Татьяны Бори-
совны, считать недействительным.

(3852) 634-616, 633-478.

По вопросам рекламы
обращайтесь

по телефонам: Ре
кл

ам
а

ОТДЕЛ РЕКЛАМЫ «АЛТАЙСКОЙ ПРАВДЫ»

Ре
кл

ам
а
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Все задачи в ходе учений в Камне были отработаны.

Ледовая переправа слабеет
На ледовой переправе на реке Оби в районе Камня-на-Оби раз-

решен проезд автотранспорта общей массой не более пяти тонн.
– Мы ежедневно отслеживаем состояние ледовой переправы, которая 

активно теряет свою несущую способность, – поясняет государственный 
инспектор Каменского участка Центра Государственной инспекции 
по маломерным судам Владимир Морозов. – Выдержит она при таком 
температурном режиме не больше двух недель, а то и меньше. Сегодня 
толщина хорошего льда на ледовой дороге около 50 см. Но с каждым днем 
он становится тоньше, рыхлеет, съезды с берегов размываются, в колеях 
накапливается вода. Когда ситуация станет опасной, переправу закроем.

В каменском заречье находятся одиннадцать сел и станция Пло-
тинная, для которых ледовая переправа как дорога жизни. Пока она 
действует, селяне-зареченцы запасаются в городе продуктами и всем 
необходимым до начала навигации. На экстренный случай у админи-
страции Каменского района имеется катер на воздушной подушке.

Сегодня в Алтайском крае действуют две ледовые переправы, в том 
числе Шелаболиха – Иня.

  В ТЕМУ .
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  СЕМЬ Я  .
Домой. 
И сразу с документом

Шагнувши 
в бессмертие

  ОФИЦИАЛЬНО .

  ПАМЯТЬ .

Три семейные пары по-
лучили свидетельства о 
рождении детей прямо 
в роддоме при выписке.

…Мартовским утром на-
рядные мамы и папы с ма-
лышами, их родственники и 
представители управления 
по социальной защите Барна-
ула, ЗАГСа Ленинского района 
Барнаула стали участниками 
небольшого праздника. На нем 
звучали теплые, искренние по-
здравления, родители полу-
чили подарки для малышей. 
Вокально-инструментальный 

ансамбль «Амадео» по этому 
случаю исполнил несколько 
замечательных номеров.

А главное, в ходе торжества 
начальник отдела ЗАГС по Ле-
нинскому району Барнаула 
Елена Ростоцкая выдала роди-
телям новорожденных первый 
документ в жизни этих крохот-
ных граждан – свидетельства 
о рождении. Всего три – для 
малышей из Волчихи, Кам-
ня-на-Оби и Барнаула.

Для семейных пар акция ста-
ла приятным сюрпризом. Мар-
гарита и Денис Бекетовы живут 
в Волчихе. А дочка родилась в 

Барнауле, в Алтайском краевом 
центре охраны материнства 
и детства. С января 2019 года 
перинатальный центр получил 
такой статус.

Маргарита рассказывает: 
«Когда нам предложили поу-
частвовать в акции, мы очень 
обрадовались, ведь это так 
удобно – сразу получить доку-
мент на ребенка и уже с ним 
приехать домой. После того 
как нас позвали, мы быстро 
определились, как назвать 
дочь. Решили – Вероникой. 
Хотя до этого долго не могли 
выбрать имя…»

У Бекетовых уже есть ребе-
нок – старшей дочери 11 лет. А 
вот у других участников акции 
– Сергея и Елены Лебедевых 
– первенец. Но, по их словам, 
планируется, что в семье будут 
еще дети.

Как сообщили «АП» в Ал-
тайском краевом центре ма-
теринства и детства, акции 
с торжественной выпиской 
детей и вручением им перво-
го документа предполагается 
продолжать. Эта была первой, 
и она вызвала большой интерес 
у будущих мам.

Тамара ЛОГИНОВА

Ищем родственников пав-
ших на полях сражений 
Великой Отечественной 
войны.

В редакцию «АП» пришло 
письмо. Его авторы, командир 
московского поискового отряда 
«Обелиск» Михаил Поляков и 
волонтер Роза Фаттахова, просят 
помочь в поиске родственников 
погибших солдат Великой Отече-
ственной, уроженцев и жителей 
Алтайского края и Республики 
Алтай. Целью поиска является 
передача потомкам данных о 
современном месте захороне-
ния героев, а также вручение 
именной папки солдата и медали 
«Шагнувши в бессмертие».

Вот что известно на дан-
ный момент:

САПУНОВ СЕМЕН МИХАЙ-
ЛОВИЧ, 1896 (1898) г. р., старши-
на транспортной роты 259-го 
гвардейского стрелкового полка 
65-й гвардейской стрелковой 
дивизии 10-й армии.

До войны проживал по адре-
су: Алтайский край, Хабарский 

р-н, Хабарский с/с, с. Хабары, ул. 
Сталина, дом 35. Жена – Сапу-
нова Мария Григорьевна (или 
Антоновна).

С.М. Сапунов умер от ран 
4.08.1943 года в госпитале ЭГ– 
4864. Останки бойца были под-
няты в 2011 году поисковым 
отрядом «Обелиск» на месте 
бывшего госпитального захо-
ронения в дер. Крутая и пере-
захоронены в 2012 году в брат-
ской могиле на Поле Памяти в 
с. Знаменка Угранского района 
Смоленской области.

КАРМАНОВ ВАСИЛИЙ МИ-
ХАЙЛОВИЧ, гвардии рядовой, 
наводчик роты ПТР 259-го гвар-
дейского стрелкового полка 65-й 
гвардейской стрелковой диви-
зии 10-й армии.

Уроженец с. Говоровка Чой-
ского района Ойротского ав-
тономного округа Алтайского 
края. До войны проживал по 
адресу: Алтайский край, Чой-
ский район, Кискинский сель-
совет, село Киска. Мама – Кар-
манова Евдокия Дмитриевна. 
Призывался на фронт Чойским 
РВК 5 (10).12.1942 года. Был на-
гражден медалью «За отвагу».

В.М. Карманов умер от ран 
19.08.1943 года в госпитале 
ЭГ– 4864. Останки бойца были 
подняты поисковым отрядом 
«Обелиск» в 2011 году на месте 
бывшего госпитального захоро-
нения в дер. Крутая Угранского 
района Смоленской области и 
перезахоронены в 2012 году в 
братской могиле на Поле Па-
мяти в с. Знаменка Угранского 
района.

В.М. Карманов ошибочно зна-
чится пропавшим без вести в 
июне 1944 года.

Поисковики получили ответ 
на свой запрос от администра-

ции Чойского района (Респу-
блика Горный Алтай). Из него 
следует, что родные В.М. Кар-
манова проживали раньше в с. 
Киска этого района. Родители и 
сестра героя уже ушли из жизни, 
племянник Карманов Юрий Ва-
сильевич, 1938 года рождения, 
по данным жителей села Киска, 
проживал в Горно-Алтайске. Так-
же, по информации сельчан, ра-
нее проживали в селе Карманова 
Надежда Константиновна (1938 
г. р.) и Карманов Виктор Констан-
тинович (1940 г. р.) – они давно 
выехали в Алтайский край, 
предположительно в Барнаул.

ГРОШЕВ ГРИГОРИЙ ПЕТРО-
ВИЧ, 1916 г. р., рядовой, ур. 
с. Федоровка Федоровского 
района Рязанской области. До 
войны проживал по адресу: 
Алтайский край, Курьинский 
р-н, село Курья. Мама: Грошева 
Ирина Михайловна. Призван 
Курьинским РВК Алтайского 
края 25.07.1941 года.

До сих пор ошибочно счи-
тается пропавшим без вести в 
ноябре 1941 года.

Останки бойца и его меда-
льон были подняты в августе 
2007 года в дер. Батюшково Тем-
кинского района Смоленской 
области также поисковиками 
«Обелиска». Перезахоронен был 
солдат в 2009 году в братской 
могиле на Поле Памяти дерев-
ни Овсянники Темкинского 
района.

Если вам что-либо известно 
о родных героев-земляков, вы 
можете сообщить Светлане Тир-
ской (редакция «Алтайской прав-
ды», тел. 63-34-45; stirskaya@mail.
ru) или волонтеру Розе Фаттахо-
вой (г. Челябинск, 8-903-089-7579; 
roza-fattahova@mail.ru).
Светлана АЛЕКСАНДРОВА

Научный 
подход 

к картошке
В Алтайском крае ученые 

приступили к созданию био-
пестицида нового поколения 
для защиты картофеля от 
вредителей.

Главная задача исследова-
ний – помочь аграриям повы-
сить производство семенного 
картофеля, рассказали в клас-
сическом университете.

Это совместный проект 
нескольких организаций. Ис-
следование заказал алтайский 
производитель овощей «Союз 
Агро», который представил 
идею в Минсельхозе РФ и по-
лучил субсидию. Разработкой 
займутся представители ООО 
«Алтбиотех». А ученые АлтГУ 
проверят в лаборатории эф-
фективность препарата на 
патогенах картофеля сортов 
Кемеровчанин, Тулеевский и 
Любава. Они же порекоменду-
ют дозировку.

Алёна ИВАНОВА

«Пионерский» 
сбор

30 марта с 13.00 до 15.30 
на парковке ТРЦ «Пионер» в 
Барнауле можно будет сдать 
на переработку старые вещи.

«Нам надоели свалки и обра-
щение с отходами по принципу 
«прошлый век». Ведь сегодня 
мы живем в цивилизованном 
мире! Пора уже организовать 
раздельный сбор отходов и в 
Барнауле. Кстати, 70 – 80% того, 
что мы привыкли выкидывать, 
можно перенаправить на пе-
реработку. А почему бы это не 
сделать?» – говорит координа-
тор общественного движения 
«Мусора.Больше.Нет» Екатерина 
Тертишникова.

Можно сдавать любой мяг-
кий текстиль, швейный брак, 
лоскутки от шитья, старые 
колготки, носки, одежду и т. д. 
Нельзя сдавать кожу и кожзам, 
брезент, сумки и обувь.

Екатерина БРАГИНА

  КРАТКО .

Кто поёт в коробке?
За один день через Алтайский край дважды 

пытались незаконно вывезти за границу певчих 
птиц. При этом у владельцев щеглов не было 
специальных документов.

Ночью 14 марта на железнодорожном пункте 
пропуска «Локоть» в пассажирском поезде Ново-
сибирск – Ташкент ехали граждане Казахстана с 
необычным грузом. В разных вагонах они везли 
коробки с щеглами. В общей сложности – 84 птицы. 
Оказалось, что у этих пассажиров не было вете-
ринарных сертификатов Таможенного союза на 
пернатых. В документе обычно указывается тер-
риториальное и видовое происхождение груза, а 
также эпизоотическое состояние места вывоза.

Нарушители сказали, что приобрели птиц в 
Рубцовске и Томской области. Инспектор запретил 
им вывоз пернатых, сообщает Россельхознадзор 
Алтайского края и Республики Алтай.

В тот же день несколькими часами позже житель 
Казахстана пытался провезти 34 щеглов в машине. 
Его остановили в Рубцовском районе.

Владельцев чирикающего груза привлекли к 
административной ответственности.

Аналогичный случай произошел в Алтайском 
крае в начале марта 2018 года. Тогда гражданин 
Таджикистана пытался вывезти из России 68 та-
ких же птиц.

Алёна ИВАНОВА

  КРИМИНАЛ .

30-я сессия АКЗС
27 марта, в среду, состоится тридцатая сессия 

Алтайского краевого Законодательного Собрания 
седьмого созыва. В проект повестки включены сле-
дующие основные вопросы.

Проекты законов:
О внесении изменений в закон Алтайского края 

«Об особо охраняемых природных территориях в Ал-
тайском крае»;

О внесении изменений в закон Алтайского края 
«О ветеринарии»;

О внесении изменений в закон Алтайского края 
«Об Алтайском краевом Законодательном Собрании»;

О внесении изменения в статью 4 закона Алтайского 
края «Об обеспечении тишины и покоя граждан на 
территории Алтайского края»;

О внесении изменений в закон Алтайского края 
«О Счетной палате Алтайского края»;

О внесении изменений в закон Алтайского края 
«О гарантиях осуществления полномочий депутата, 
члена выборного органа местного самоуправления, 
выборного должностного лица местного самоуправ-
ления в Алтайском крае»;

О внесении изменений в закон Алтайского края 
«О благотворительной деятельности на территории 
Алтайского края»;

О внесении изменений в статью 6 закона Алтайского 

края «Об организации транспортного обслуживания 
населения в Алтайском крае»;

О внесении изменений в закон Алтайского края 
«О предоставлении жилых помещений государствен-
ного жилищного фонда Алтайского края»;

О внесении изменений в статьи 2 и 7 закона Алтай-
ского края «О приватизации государственного имуще-
ства, находящегося в собственности Алтайского края».

Проекты постановлений:
О назначении на должности мировых судей Алтай-

ского края;
Об отзывах Алтайского краевого Законодательного 

Собрания на проекты федеральных законов, поступив-
шие из Государственной думы Федерального собрания 
Российской Федерации;

О внесении изменений в Регламент Алтайского 
краевого Законодательного Собрания;

О внесении изменений в приложение к постановле-
нию Алтайского краевого Совета народных депутатов 
от 5 февраля 2003 года № 29 «О правилах аккредитации 
журналистов средств массовой информации при Ал-
тайском краевом Законодательном Собрании»;

Об утверждении состава конкурсной комиссии 
по проведению конкурса законопроектов «Моя зако-
нодательная инициатива», посвященного 80-летию 
представительной власти Алтайского края;

О юбилейном памятном знаке Алтайского краевого 
Законодательного Собрания «80 лет представительной 
власти Алтайского края»;

О присвоении краевому государственному бюд-
жетному учреждению дополнительного профессио-
нального образования «Алтайский краевой институт 
повышения квалификации работников образования» 
имени Адриана Митрофановича Топорова;

О деятельности Уполномоченного по правам чело-
века в Алтайском крае в 2018 году;

Об отчете начальника Главного управления Ми-
нистерства внутренних дел Российской Федерации 
по Алтайскому краю о деятельности органов и под-
разделений внутренних дел Алтайского края за 2018 
год;

О досрочном прекращении полномочий депутата 
Алтайского краевого Законодательного Собрания Гукова 
Александра Васильевича, избранного по одномандат-
ному избирательному округу № 2;

О награждении Почетной грамотой Алтайского 
краевого Законодательного Собрания;

О поощрении Благодарственным письмом Алтай-
ского краевого Законодательного Собрания;

Об информации о деятельности Главного управле-
ния Министерства Российской Федерации по делам 
гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям 
и ликвидации последствий стихийных бедствий по 
Алтайскому краю по подготовке к паводку 2019 года.

Сессия начнет работу с 9 часов в большом зале засе-
даний парламентского центра по адресу: ул. Анатолия, 
81. Заседания постоянных депутатских объединений 
и комитетов пройдут накануне, 26 марта.

Правила для всех
Изменяются правила 
весенней охоты на во-
доплавающую и боровую 
дичь в крае.

Как пояснили в региональ-
ном Минприроды, теперь 
территория региона на пери-
од охоты разбивается на две 
группы районов. Для каждой 
из них срок весенней охоты на 
дичь будет свой.

В первую группу входят 
Алейский, Быстроистокский, 
Змеиногорский, Каменский, 
Крутихинский, Курьинский, 
Локтевский, Мамонтовский, 
Панкрушихинский, Петропав-
ловский, Поспелихинский, 
Ребрихинский, Романовский, 
Рубцовский, Топчихинский, 
Третьяковский, Усть-Калман-
ский, Усть-Пристанский, Шела-
болихинский (левобережная 
часть) и Шипуновский районы. 
Там весенняя охота открыва-
ется с 7 по 16 апреля. Можно 
добывать гусей (гуменник и 

белолобый), глухаря, тетерева 
на токах и вальдшнепа на ве-
черней тяге. Охота на селезней 
уток в данной группе районов 
запрещена.

Вторая группа – Алтайский, 
Баевский, Бийский, Благовещен-
ский, Бурлинский, Волчихин-
ский, Егорьевский, Ельцовский, 
Завьяловский, Залесовский, 
Заринский, Зональный, Кал-
манский, Ключевский, Коси-
хинский, Красногорский, Крас-
нощековский, Кулундинский, 
Кытмановский, Михайловский, 
Немецкий национальный, Но-

вичихинский, Павловский, 
Первомайский, Родинский, Смо-
ленский, Славгород, Советский, 
Солонешенский, Солтонский, 
Суетский, Табунский, Тальмен-
ский, Тогульский, Троицкий, 
Тюменцевский, Угловский, 
Хабарский, Целинный, Ча-
рышский и Шелаболихинский 
(правобережная часть) районы. 
В этих территориях охота от-
крывается с 27 апреля по 6 мая.

В Министерстве природных 
ресурсов и экологии края под-
черкивают, что охота на гусей в 
данной группе районов запре-
щена. Охота на селезней уток 
проводится только с подсадной 
уткой.

Нормы установлены следую-
щие. В день можно добывать по 
1 гусю и глухарю, 2 тетерева, по 
5 вальдшнепов и уток. В сезон – 
по 3 гуся, глухаря, 6 тетеревов, 
10 вальдшнепов и 20 уток. При 
этом нет ограничений на серую 
ворону и грачей.

Светлана ЯКОВЛЕВА

  ВАМ, ОХОТНИКИ .

  ДАТА .

Продукцию крымских 
виноделов представили по-
сетителям бара «Брют», а ре-
сторация центра алтайского 
гостеприимства «Горная апте-
ка» предложила своим гостям 
дегустацию блюд крымской 
кухни.

– В нашей ресторации 
подают блюда сибирской 
кухни, но мы всегда нахо-
димся в поиске интересных 
старинных рецептов. Мы не 
остались в стороне от фести-
валя «Крымская весна». По-
этому сегодня предлагаем 
нашим гостям люля-кебаб по 
крымскому рецепту. Секрет 
его приготовления – в долгом 
замешивании. Также в сегод-
няшнем меню облепиховый 
чай по особому рецепту. Мы 
добавили в напиток ягоды 
можжевельника, который 
произрастает в Крыму, и мед. 
Предлагаем всем попробо-

вать, – пригласила админи-
стратор ресторации Анаста-
сия Макарова.

Участница вокального кол-
лектива «Виражи» Светлана 
Жуйкова  празднует весну 
вместе со всеми. Перед высту-
плением она рассказала нам, 
что чувствует необычайный 
подъем сил.

– Похожие ощущения, на-
верное, сегодня у всех жителей 
России. Это очень масштабное 
событие. Сама я в Крыму ни-
когда не была, знаю его толь-
ко по рассказам. Но теперь, 
я уверена, у меня получится 
там побывать, полюбоваться 
природой, окунуться в Черное 
море, посетить здравницы. Я 
обязательно планирую побы-
вать там вместе с сыном, по-
смотреть на Крымский мост, 
оценить, как развивается ре-
гион, ведь страна очень много 
в него вкладывает, – расска-
зала она.

«Крым, с тобой вся Рос-

сия», – поет со сцены юный 
исполнитель. И действитель-
но, празднования в этот день 
прошли по всей стране. И ме-
роприятия в нашем регионе 
стали еще одним кусочком 
большой мозаики под назва-
нием «Крымская весна».

Анна БОДАГОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

«Крым, с тобой 
вся Россия!»

(Начало на 1 стр.)

Бойцы вожатского отряда «Три поколения».

У Дениса и Маргариты теперь двое детей.

Светлана Жуйкова.


